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Ata nº 06/2023  6 

  7 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de junho de 2023, os conselheiros do CMDDI 8 

reuniram-se presencial na antiga sede da UNISINOS, sob coordenação da Mesa 9 

Diretiva do Conselho, Izabel Oliveira e Silvana Bianchi.  10 

Izabel expõe verbalmente aos participantes a pauta da reunião. Luciane Moraes faz a 11 

leitura da ata de 05/2023, Loreto solicita alteração onde o Secretário Fábio 12 

aparentemente aparece presente na reunião, que é aprovada pelos conselheiros 13 

posteriormente. Izabel direciona para a segunda pauta “Semana da Longevidade”, 14 

Silvana informa que é necessário ajustar as datas, que a contextualização sugerida 15 

pela Corete está boa e de acordo, sugere compor a programação da semana e/ou 16 

sugestões para inserir no projeto. Silvana pede também sugestões de formação, 17 

indicação para capacitação para os profissionais de ILPIS, Gicela indica a FAMURS. 18 

Silvana salienta que a Semana da Longevidade é evento do CMDDI, que é 19 

importante que todos se façam presentes e direcionem suas ações para a semana, e 20 

o Conselho deve estar à disposição das atividades que ocorrerão. Izabel menciona 21 

que não se faz presente o representante da SEMEL e é importante organizar as 22 

atividades para que todos idosos sejam direcionados para a mesma programação. 23 

Silvana ressalta que na São Leopoldo Fest terá um dia que os grupos do Viver Bem e 24 

Sesc estarão juntos, numa tarde para a terceira idade e questiona porque os outros 25 

grupos de idosos não foram convidados, nem o Conselho do Idoso foi informado. 26 

Gicela sugere que o Conselho entre em contato com a SECULT para solicitar a 27 

inclusão dos demais grupos. Silvana menciona a importância de todos os grupos de 28 

idosos estarem unidos e juntos nestes eventos e que não haja uma competição, pois 29 

quem ganha são os idosos do município. Silvana pede sugestão das datas de 30 

realização da semana da longevidade. Sugere-se em acordo 25/09 a 30/09, fica para 31 

a Comissão definir. Senilda menciona que na quarta, dia 27/09, será realizado o baile 32 

com almoço na comunidade São João Batista e pede que o Conselho insira o baile 33 

na programação e divulgação, o local comporta 500 pessoas e a organização será de 34 

total responsabilidade da comunidade. Daniel sugere uma exposição na Prefeitura 35 

para abertura da semana. Gicela sugere que se realize uma plenária extraordinária 36 

referente a semana da longevidade, Lisiane diz que o projeto deve ser encaminhado 37 

até final de julho. Joice sugere uma Mostra de talentos e algo relacionado a saúde 38 

mental para a semana da longevidade. Aulurel encaminha o projeto Izabel esclarece. 39 

Na pauta, “Fluxo de encaminhamento de denúncias” 40 

Corete relata que o município está recebendo muitas denúncias de violência contra a 41 

mulher com 60 anos ou mais, e menciona sobre a importância do diagnóstico 42 

territorial. Izabel diz que será enviado novos e-mails para as secretarias pedindo 43 

resposta e colocando um prazo.  44 

Pauta “Retorno do Ministério Público”, Loreto relata que estava presente e Silvana 45 

também, onde a promotora está chamando os serviços para a criação de uma rede, 46 



ela apresentou alguns números, fez alguns questionamentos, como a quantidade de 47 

idosos institucionalizados no município, quantas ILPIS, relatou que foram 48 

apresentados vídeos e lâminas. Silvana concorda e menciona que a promotora 49 

reforça a prevenção, como ter menos pessoas institucionalizadas, bem assistidas, 50 

próximas a suas famílias.  51 

Próxima pauta, Izabel pergunta se tem alguém da comissão de registros, projetos e 52 

fiscalização, mas não há nenhum retorno.  53 

Mesmo não estando na pauta, Izabel relata que Silvana e Loreto estiveram no Centro 54 

do idoso, Silvana menciona que foi muito boa a conversa, onde houve falta de 55 

comunicação quanto ao convite e presença de um representante nas plenárias do 56 

Conselho, foi discutido alguns casos, fluxos e encaminhamentos. Izabel relata que a 57 

professora Marta solicitou a presença do Conselho em uma reunião para explanar 58 

sobre uma denúncia do MP, onde se concluiu a dificuldade de onde encaminhar. 59 

Silvana relata que ficou tudo explanado e que estava presente na reunião a 60 

representante do IDEAS. 61 

Ivané relata a dificuldade dela e do esposo em atendimento no Centro do idoso onde 62 

sempre foi atendida, agora encaminhada para a UBS mais próxima de sua 63 

residência, e que no seu posto só tem médico da família. Ela gostaria de continuar a 64 

ser atendida no Centro do idoso. Relata que as pessoas dos bairros não são 65 

atendidas lá e Izabel esclarece que a Câmara de Vereadores de São Leopoldo fará 66 

uma audiência pública onde todos esclarecerão como funciona os fluxos de 67 

atendimento na saúde. 68 

A representante do IDEAS relata que o contrato da Prefeitura com o IDEAS é que o 69 

Centro do idoso não tem como atender toda população idosa do município, é 70 

realizado um primeiro atendimento e depois encaminhado a sua UBS, mas o centro 71 

do idoso não deixa de atender quem chega até lá, menciona que há dificuldades em 72 

alguns bairros onde não há médico especialista ou o usuário tem que ir bem cedo 73 

para a fila. Relata que há 32 atendimentos de manhã e 32 a tarde e que ninguém sai 74 

sem atendimento. Izabel lembra que já foi explicado sobre o centro do idoso em outro 75 

momento e que muitas vezes é realizado um atendimento multidisciplinar.  76 

Ivané relata que muitas vezes o idoso precisa esperar de 2 a 3 meses para realizar 77 

um exame, que no início do atendimento do centro do idoso era muito bom, só que 78 

agora está limitado. A representante do IDEAS orienta Ivané a procura-lá, pois 79 

precisa atingir uma meta de atendimento, fazer uma avaliação para vincular ao centro 80 

do idoso, pois outras pessoas em torno do centro do idoso é um perfil que tem 81 

convênio médico. 82 

Encerrada a plenária com a queda e atendimento a Ivané na saída da reunião. 83 

Ata registrada por Juliana Pedó – UNISINOS/PRÓ-MAIOR. 84 
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